

## **Procès-verbal du conseil d'école du mardi 11 mars 2025**

### **R.P.I. ANAIS / AUSSAC-VADALLE / TOURRIERS**

Mme Christelle Andrian, directrice de l'école élémentaire de Tourriers, préside le deuxième conseil d'école de l'année scolaire 2024-2025.

<b>PRESENTS</b>	
Mme LOEILLOT	Conseillère Pédagogique circonscription Angoulême Nord
Mme GENTET	Directrice de l'école primaire d'ANALIS (PS)
M GUEDON	Directeur de l'école élémentaire d'AUSSAC VADALLE (CE1)
Mme ANDRIAN	Directrice de l'école élémentaire de TOURRIERS (CM1-CM2)
Mme DELAGE	Enseignante à l'école élémentaire de TOURRIERS (CM1)
Mme NICOLAS	Enseignante à l'école élémentaire de TOURRIERS (CM1)
Mme DARRICADES	Enseignante de l'école primaire d'ANALIS (GS-CP)
Mme GIN	Enseignante brigade rattachée à l'école d'AUSSAC-VADALLE
Mme DARQUEY	Enseignante à l'école primaire d'ANALIS (MS)
Mme JOCAL	Enseignante à l'école primaire d'ANALIS (CP-CE1)
M GIRAUD-BERNARD	Maire d'ANALIS
Mme GARCIN	Elue déléguée du SIVOS - Maire d'ANALIS
M VERGNAUD	Adjoint au Maire de TOURRIERS - chargé des affaires scolaires
M FRANCOIS DIT CHARLEMAGNE	Elu au conseil municipal de TOURRIERS
M LIOT	Maire d'AUSSAC VADALLE
Mme KERJEAN	Adjointe au Maire d'AUSSAC-VADALLE
Mme GIRARDIE-AUDIT	DDEN du RPI
Mme DUPUY	Représentante des parents d'élèves
Mme TIXIER	Représentante des parents d'élèves
Mme BERNIER	Représentante des parents d'élèves
Mme GOURDOU	Représentante des parents d'élèves
Mme CAIVEAU	Représentante des parents d'élèves
M NAY	Représentant des parents d'élèves
Mme RESTOIN	Représentante des parents d'élèves
M SALMON	Représentant des parents d'élèves
Mme LACOUTIERE	Représentante des parents d'élèves

<b>EXCUSES</b>	
Mme HUGONNAUD-FAYOLLAT	Inspectrice de l'Education Nationale Angoulême nord
Mme BARIL	Enseignante à temps partiel à ANALIS (PS et GS)
Mme GIAT	Enseignante à l'école élémentaire d'AUSSAC VADALLE (CE2- CM1)
M DANEDE	Maire de TOURRIERS
Mme PERSONNE	Représentante des parents d'élèves
Mme RICHARD	Représentante des parents d'élèves
Mme DELABARRE	Représentante des parents d'élèves
M PELLEGRIN	Représentant des parents d'élèves
Mme JAULIN	Représentante des parents d'élèves
Mme LASSEUR	Représentante des parents d'élèves
Mme BOUTENEGRE	Représentante des parents d'élèves

Secrétaire : Laura Delage

Le conseil d'école débute à 18H00 avec un tour de table.

Présence de Mme Loeillot, représentante de Mme l'Inspectrice de l'Education Nationale.

L'objet de sa présence est de rassurer l'ensemble des familles. Le bien-être des enfants et des enseignants est une priorité pour l'Education Nationale.

La gestion des élèves à besoins particuliers est prise en compte et entendue par la circonscription. L'objectif est d'apporter un accompagnement répondant au mieux à la situation et de trouver les solutions les plus adaptées aux élèves.

La gestion des conflits entre élèves fait l'objet d'un accompagnement des équipes et d'une intervention de la circonscription. Ainsi, le protocole PHARE a été mis en place sur deux écoles du RPI avec l'appui de l'équipe de circonscription.

Concernant l'école de Tourriers, les situations sont prises en compte et la circonscription a la vraie volonté de travailler sur le temps de prise en charge des élèves. Le DUER (document unique d'évaluation des risques) lié aux risques professionnels est en cours mais le travail n'a pas encore abouti.

## **Ordre du jour :**

- I. Les évaluations nationales**
- II. Bilan sécurité (les exercices risques majeurs)**
- III. Projets pédagogiques**
- IV. Parole aux élus**
- V. Parole à l'AIPE**
- VI. Questions diverses**

### **I. Les évaluations nationales**

Ces **évaluations nationales Point d'étape CP** se sont tenues dans chaque école du **13 au 24 janvier 2025**.

Les compétences des élèves en français/mathématiques ont été de nouveau évaluées. Les bilans individuels ont été transmis aux familles.

Pour donner suite aux résultats de ces évaluations, la priorité pédagogique est sur la résolution de problèmes et le calcul en mathématiques et sur la fluence en français.

### **II. Bilan sécurité (les exercices risques majeurs)**

Pour rappel, l'exercice P.P.M.S « Risques Majeurs » concerne tous les risques liés aux conditions météorologiques, sismiques, technologiques.

C'est l'occasion de faire un point sur la malle PPMS.

Les exercices réalisés sur chacune des écoles du RPI se sont bien effectués.

Ces exercices sont importants pour avoir les bons réflexes tant pour les élèves que pour le personnel de l'école. C'est également important pour la vie future des élèves.

### III. Projets pédagogiques

#### Présentation des projets communs aux 3 écoles

##### ➤ Cycle de natation

Pour les GS, CP et CE1 d'Anais : 9 séances ont eu lieu les mardis matin du 10 décembre 2024 au 18 février 2025.

Pour les CE1 d'Aussac Vadalle une demande sera réalisée auprès de la Communauté de Communes de Cœur de Charente afin d'obtenir des séances à la piscine de Mansle durant le mois de juin.

Pour les élèves de la classe de CM1 et de la classe de CM1-CM2 de Tourriers : 9 séances auront lieu les vendredis matin du 21 mars 2025 au 06 juin 2025 à Nautilus.

L'objectif du cycle natation est d'apprendre au fil de la scolarité au plus grand nombre d'élèves possible à être à l'aise dans l'eau et à nager en sécurité. Il y a une progressivité des apprentissages avec différents objectifs.

Ainsi, l'objectif pour les GS et CP est d'apprendre à entrer dans l'eau, être à l'aise dans l'eau, s'immerger, flotter et se déplacer sur et sous l'eau.

Puis pour les CE1, l'objectif est l'obtention du Pass Nautique. Le test Pass-Nautique a pour objet de vérifier l'aisance aquatique d'un mineur avant de participer à des activités telles que le canoé, le kayak...

Enfin, pour les CM1 et CM2, l'objectif est l'obtention de l'attestation du savoir-nager en sécurité (ASNS) qui est un test unique sur le plan national, permettant la continuité entre les milieux scolaire et extra-scolaire. **Cette attestation est intégrée au livret scolaire de l'élève.**

##### ➤ Cycle rugby

Monsieur Julien Brunet est intervenu auprès des CP d'Anais et des deux classes de Tourriers pour proposer 4 séances d'initiation au Rugby. Ces interventions sont financées par la fédération de Rugby.

Pour les CP-CE1 : entre le 23/09 et le 14/10, au stade de football de la commune, où la classe peut accéder à pied.

Les objectifs pour ce niveau sont d'apprendre à maîtriser ses émotions, diversifier ses prises d'informations visuelles et kinesthésiques, développer sa motricité (courses et échanges de ballon).

Pour les deux classes de Tourriers, les séances ont eu lieu les vendredis entre le 8 et le 29 novembre. Les objectifs pour ces niveaux sont :

- Conduire et maîtriser un affrontement collectif ou interindividuel
- Respecter les règles
- Développer des stratégies selon les rôles tenus
- Développer et enrichir des conduites motrices liées à l'activité

##### ➤ Médiathèque d'Anais

Toutes les classes du RPI vont régulièrement à la Médiathèque d'Anais. Les élèves des classes de PS et MS empruntent un livre chaque semaine, les GS et CP empruntent des livres tous les 15 jours. Et les classes de Tourriers et d'Aussac Vadalle empruntent des livres une fois par période.

Pour cette année scolaire, les classes d'Anais, participent au projet voyage lecture sur le thème de la coopération. Les classes des écoles d'Aussac Vadalle et de Tourriers participent au programme les Incorruptibles. Les Incorruptibles est le premier prix littéraire décerné par les jeunes lecteurs de la maternelle au lycée.

Ces différents projets sont proposés par Corinne Zoccarato (Responsable Médiathèque d'Anais).

L'objectif est de susciter l'envie de lire des plus jeunes à travers des actions de lecture autour d'une sélection de qualité.

Les classes de GS-CP et CP-CE1 vont rencontrer une illustratrice, Claire Dé, le 3 juin. Elle interviendra dans le cadre du festival « Graine de mômes ». Cette intervention mettra en lien l'illustration et le corps.

➤ **Programme pédagogique « Réduction des déchets et gaspillage alimentaire »**

○ **Participation au programme Calitom à l'école d'Anais**

- Les élèves de la classe de GS-CP travailleront le thème du « jardin durable » et se rendront dans un jardin pédagogique.
- Les élèves de la classe de CP-CE1 réaliseront quatre séances (les 28/11, 6/02, 24/03 et 12/05) sur le thème du compostage avec une animatrice de l'association « Coq à l'âme » du domaine d'Echoisy. Les objectifs seront de découvrir les différents déchets, les problématiques environnementales, le rôle et la fonction du compostage.
- Visite d'une déchetterie le jeudi 13 février CP-CE1.

○ **Participation au programme Piles solidaires à Aussac-Vadalle**

Piles solidaires est une collecte nationale de piles usagées organisée par Batribox et Electriciens sans frontières. Cette action éco-solidaire vise à enseigner les enjeux du recyclage et les bons gestes de tri aux élèves et à soutenir un projet de développement durable (projet d'électrification d'une structure constituée d'une école, un atelier de tisserande, une salle communautaire et un dispensaire, situés au village de Féouda, au Togo).

○ **Participation à l'opération « Nettoyons la nature ! » à Aussac-Vadalle**

Afin de sensibiliser les élèves au développement durable, les classes de l'école d'Aussac-Vadalle devaient participer le vendredi 27 septembre, de 13h45 à 16h00, à l'opération « Nettoyons la Nature ». La météo a contraint l'équipe enseignante à reporter ce projet en fin d'année scolaire.

Cette manifestation propose chaque année aux volontaires de tous âges d'agir concrètement en faveur de l'environnement, en nettoyant les sites urbains et naturels souillés par des déchets près de chez eux. Les élèves seront équipés de gants, de sacs poubelles et de chasubles afin de collecter et trier les déchets qu'ils trouveront lors des déplacements.

○ **Participation au programme Calitom et OCCE à Tourriers**

Intervention de Madame Saivre Nicole, deux séances ont eu lieu les 9 et 23 septembre pour travailler sur le gaspillage alimentaire (OCCE).

Dans le cadre de notre projet sur la réduction des déchets et la lutte contre le gaspillage alimentaire, les élèves de la classe de CM1 et de la classe de CM1- CM2 se sont rendus au spectacle « Ratatouille Rhapsody » de la compagnie « Ça s'peut pas » proposé par le bureau syndical de Calitom le lundi 18 novembre à la salle des fêtes Paul Dambier à Champniers.

Ce spectacle familial et participatif aborde avec humour et musique le gaspillage alimentaire et la consommation de saison et de proximité.

Il a été proposé durant la Semaine Européenne de Réduction des Déchets dont le thème cette année porte sur la lutte contre les gaspillages.

- **Participation au programme de Charente Nature « consommateur responsable »**

Dans le cadre du programme pédagogique « consommateur responsable », M Martin Mario éducateur à Charente Nature interviendra auprès des deux classes de Tourriers. Les quatre interventions ont débuté en janvier et se termineront en mai.

Objectifs du programme :

- se questionner sur nos pratiques de consommation
- comprendre les enjeux d'une consommation plus responsable (conséquences économiques, environnementales, sociales...)
- identifier des comportements permettant de réduire l'impact de nos achats.

Les élèves de l'école ont également pu visiter le site Valoparc, site d'enfouissement le vendredi 6 décembre, le matin. Ils ont pris le pique-nique sur place puis ils sont rentrés à l'école.

➤ **Projet : lien entre les écoles du RPI**

Nous avons pour projet de faire visiter, aux élèves de CP à CM1, leur future école afin de les rassurer en amont de la rentrée de septembre.

Cette visite aura lieu **le lundi 23 juin, le matin** (ou le mardi 24 juin en fonction du cycle natation de l'école d'Aussac-Vadalle).

Voici l'organisation :

- Départ des élèves de CP d'Anais, en bus à 9H15 pour se rendre à l'école d'Aussac-Vadalle.
- Départ des élèves de CE2 d'Aussac-Vadalle à 9H30 pour se rendre à Tourriers (Arrivée CE2 sur Tourriers à 9H45).
- Pour le retour, départ de Tourriers des élèves CE2 à 11H45 pour revenir à Aussac-Vadalle.
- Départ d'Aussac-Vadalle des élèves CP à 12H pour revenir à Anais.
- Mme Jocal accompagnera les élèves lors des trajets en bus et prend en charge les CM2 avec une séance de sport.

Concernant les 4 classes d'Anais, une visite de la future classe est prévue le 30 juin, le matin.

Les PS vont dans la classe des MS, les MS vont dans la classe des GS et les GS vont en CP et les CP vont dans la classe des PS.

➤ **Présentation des projets spécifiques à l'école d'Anais**

**Projets Ecole d'Anais :**

Dans le cadre du projet d'école sur **la coopération** : développer un esprit de solidarité et d'entraide ; apprendre le respect des règles et des autres, contribuer à améliorer le climat de classe.

Intitulés	Objectifs pédagogiques	Modalités
<b>Sport :</b> <b>PS-MS Cirque</b>	Améliorer les aptitudes physiques : tonicité, force, souplesse, équilibre du corps, motricité fine.	En co-intervention avec l'animatrice et le soutien de l'ATSEM : Les MS de 9h30 à 10h15 et PS de 10h15 à 11h00

GS-CP Judo	Apprendre à coopérer, à se maîtriser, s'affronter en respectant les règles.	6 séances en P2 vendredi ap.midi avec Sonia Perrard du club de Ruelle.
CP-CE1 Escrime	Découverte des fondamentaux de l'escrime à travers de nombreux assauts, du rôle attaquant-défenseur et de la règle du jeu, de l'arbitrage.	6 séances 13/03 au 17/04 jeudi matin
De la PS au CE1 Randonnée solidaire pour l'hôpital des enfants.	Fédérer les 4 classes en pratiquant le tutorat. Développer sa motricité, l'adapter à l'environnement. Participer à un événement collectif.	Comité de pilotage en place. Début des entraînements à savoir une marche hebdomadaire tous les mardis dans les chemins piétonniers d'Anais : PS avec CP - CE1 / MS avec GS – CP L'objectif : réussir une marche 2 KM sans s'arrêter
Jeux coopératifs  PS à CE1 avec l'OCCE Office Central de la Coopération à l'Ecole	Jeux coopératifs d'extérieur et jeux de plateau : jeux de société coopératif où l'on joue en équipe contre le jeu. Expérimenter et valoriser l'entraide, le travail collectif et la communication entre pairs.	Lundi 10 février : Jeux de plateaux  Lundi 2 juin : Jeux d'extérieur Financé par l'OCCE
Questionner le monde : GS/CP/CE1  Petit déjeuner Sommeil Prévention écrans	Eveil aux comportements favorables à la santé et aux conditions optimales pour apprendre. Etude du contenu et des fonctions de ce repas.	Partage d'un petit déjeuner équilibré, moment convivial à la cantine le 26/09.
	Sensibiliser à l'importance du sommeil et aux dangers d'une surexposition aux écrans.	Lundi 7/11 Intervention de K. Boisumault, infirmière scolaire du secteur.
Eveil artistique :  Cinéma  -Spectacle vivant	Développer la curiosité, la sensibilité et la culture artistique de nos élèves.  Apprendre à devenir spectateur.  Eprouver le plaisir des émotions partagées.	<b>Projection de Noël : le 17/12/24</b> PS à CE1 : Courts métrages « Petits contes sous l'océan ». Projection organisée par la Mairie.  <b>Ecole et cinéma et Mon premier Ciné :</b> PS / MS-GS / GS-CP : une projection trimestrielle de films adaptés à l'âge et aux intérêts des élèves. Avec des propositions de prolongements pédagogiques en classe.  <b>Dispositif des 3Aires en partenariat avec CDC Cœur de Charente et les 3 salles de spectacles vivants du territoire</b> Palène, Canopée, Carmes <b>PS/MS : Aux Carmes le 06/12</b> - « Drôles d'Oizo »

## **Remerciements pour le financement de ces projets**

**Merci à l'AIPE qui nous soutient en particulier pour :** - le financement des cadeaux de noël destinés aux classes : **504€**.

- sa participation au financement de la piscine et du bus : **533€**

- le financement des entrées au cinéma pour le projet « Ecole et cinéma » de la classe de GS – CP : **2,5€ par élève et par séance**

- le financement des abonnements des classes : **80€**

- le financement du judo : **400 €**

**Participation de l'AIPE aux projets de l'école d'Anais à ce jour : 1635€**

**Merci aux familles** pour leur participation à la coopérative scolaire qui finance les séances d'escrime de 490€, et tous les achats matériels pour nos activités éducatives : recettes, bricolages, jardinage...

**Merci à la Mairie pour :** le financement de la piscine : **2045€** soit un financement de **40,80€/ élève**.

- le financement des transports Ecole et Cinéma **160€ par séance (3 séances dans l'année)**

- le financement des ingrédients du petit déjeuner, à la cantinière pour l'aide à la préparation

- pour la séance de cinéma à la salle des fêtes, les chocolats distribués aux enfants pour Noël

- la mise à disposition du personnel qui assure tout au long de l'année les livraisons du matériel sportif du Pays Ruffecois.

**Merci au Pays Ruffecois** pour le prêt de l'ensemble du matériel sportif tout au long de l'année.

**Merci au SIVOS** pour le financement des séances d'initiation aux Arts du cirque : **691€**

- le financement des transports Mon premier Ciné **160€ par séance (3 séances dans l'année)**

*Concernant Mon premier ciné pour les maternelles : l'association ciné passion 16, finançait l'accès gratuit des classes aux salles de cinéma. Ce dispositif est victime de son succès et les classes maternelles vont devoir intégrer le dispositif « Ecole et cinéma » rendant les séances payantes à plus ou moins long terme, a priori au plus tard en 2026.*



## **Présentation des projets spécifiques à l'école d'Aussac-Vadalle**

### **➤ Participation à la semaine du Goût**

Les élèves des deux classes de l'école d'Aussac-Vadalle ont participé à des ateliers, sous la tutelle du cuisinier de la cantine, M. Marcus. Ils ont ainsi confectionné les desserts qui ont été servis aux repas, durant la semaine du Goût.

L'équipe enseignante remercie les agents, M. Marcus et Mme Pequeur ainsi que l'élue responsable de la restauration scolaire, Mme Liot, pour la préparation, l'encadrement et la réalisation de ces ateliers.

Un second projet d'animation cuisine est en cours de réflexion.

### **➤ Rencontre avec une Autrice-illustratrice : Lauranne QUENTRIC**

Dans le cadre du festival du livre jeunesse de Ruelle sur Touvre (du 27 au 29 mars 2025), une rencontre est prévue en classe, le vendredi 28 mars, avec l'autrice-illustratrice Lauranne QUENTRIC.

Ce temps d'échange sera l'occasion de découvrir son métier et ses œuvres. Il permettra également la mise en œuvre d'un apprentissage spécifique sur le thème de l'amitié, en lien avec les arts plastiques et l'album « *Un ami* » de Lauranne Quentric, aux éditions Didier Jeunesse.

### ➤ Poursuite du projet de création d'une bibliothèque d'école

L'équipe enseignante a finalisé durant l'été le référencement, la protection et l'archivage des 770 références de la nouvelle bibliothèque de l'école d'Aussac-Vadalle.

Les élèves des deux classes de l'école ont ainsi la chance de se rendre chaque semaine dans ce lieu, lors d'un créneau spécifique dans leur emploi du temps, afin d'emprunter des livres et faciliter ainsi l'accès à la lecture pour tous, à la maison.

Nous remercions pour leurs dons, les familles ainsi que la commune de La Couronne.

Nous remercions également la commune d'Aussac-Vadalle et ses agents pour la manutention des ouvrages ainsi que la création et la pose du mobilier.

### ➤ Spectacles

Dans le cadre de la participation au dispositif des 3Aires en partenariat avec CDC Cœur de Charente, les élèves des classes de CE1 et de CE2-CM1 de l'école d'Aussac-Vadalle se rendront le jeudi 13 mars 2025 au spectacle, « Quand le cirque est venu » aux Carmes de La Rochefoucauld.

Nous remercions la mairie pour le financement du transport.

### ➤ Cérémonie du 05 décembre

Afin de sensibiliser les élèves au devoir de mémoire et de prolonger les enseignements en éducation morale et civique sur les valeurs et les emblèmes de la République, les élèves de l'école d'Aussac- Vadalle ont participé à la cérémonie du 05 décembre devant la stèle de la mairie.

Les élèves ont ainsi eu l'occasion de s'investir dans cette commémoration rendant hommage aux « Morts pour la France » pendant la guerre d'Algérie et les combats du Maroc et de la Tunisie, en chantant la Marseillaise.

Nous remercions la municipalité pour l'invitation à cette cérémonie.

### ➤ Projet d'élargissement des disciplines sportives pratiquées à l'école

Dans la continuité de l'acquisition du matériel nécessaire à la pratique de l'ultimate et du tchoukball grâce aux investissements de l'AIPE en 2022-2023, la municipalité a doté l'école, cette année, du matériel permettant la pratique de l'escrime, de la gymnastique ainsi que de sports d'opposition.

Les élèves auront ainsi l'occasion de découvrir un plus large panel d'activités physiques.

Nous remercions la municipalité pour ces investissements qui permettront à l'équipe enseignante de pérenniser ces pratiques dans leurs apprentissages.

### Présentation des projets spécifiques à l'école de Tourriers

#### ➤ Concours du calcul mental

Ce concours est organisé et géré par le Groupe d'Accompagnement pour les Mathématiques en Charente (GAM 16).

Les deux classes de l'école de Tourriers ont suivi trois phases d'entraînement qu'ils ont pu faire en classe sur les tablettes et les refaire à domicile avec leur code nominatif. Elles ont eu lieu la semaine du 4 novembre ; la semaine du 2 décembre ; et la semaine du 6 janvier.

Le concours a eu lieu du 3 au 14 février.

La parution officielle des résultats sera en ligne mercredi 12 mars.

## ➤ Projet théâtre

Les classes de CM1 et CM1/CM2 de Tourriers participeront à un projet théâtre avec l'OCCE.

L'objectif est d'apprendre à se mettre en jeu, à appréhender l'espace scénique et à s'affirmer en public. Ce projet permet également de développer une culture de l'empathie basée sur le respect de l'autre. Les élèves vont découvrir la pièce « Fiesta » de Gwendoline Soublin , auteure contemporaine. Pour cela les élèves vont découvrir les textes, les mettre en voix puis ils mettront en scène un passage. Madame Legouteux ainsi que Madame Clémence Paquier, artiste, interviendront dans nos classes pour aider à la mise en scène à hauteur de trois fois 1h (le 8 avril, le 20 mai et le 3 juin).

Enfin, une rencontre interclasses avec d'autres écoles est prévue le vendredi 20 juin. Les élèves se retrouveront dans un théâtre et se montreront à tour de rôle leur mise en scène d'un extrait (maximum 10 min).

## ➤ Permis internet

Le « Permis Internet pour les enfants » est un programme national de prévention pour un usage d'Internet vigilant, sûr et responsable à l'attention des enfants de CM2.

Manon Goisbault, gendarme, s'est rendue disponible, le mardi 19 novembre, pour distribuer les livrets du "permis internet" aux élèves et leur expliquer le fonctionnement. Après cinq séances d'entraînement, elle est revenue pour faire passer l'évaluation du permis internet que tous les élèves ont reçu, le jeudi 23 janvier. Les élèves ont beaucoup apprécié les séances. Ils ont été très sérieux lors de ces temps.

L'objectif est de sensibiliser les élèves à l'usage d'internet juste avant l'entrée au collège, moment où les comportements, les usages et les risques évoluent.

## ➤ Projet le respect

### Pour la classe de CM1-CM2

Mme Boisumault et Mme Ravion, deux infirmières scolaires, sont intervenues dans le cadre "du projet respect" au sein de la classe des CM1-CM2 :

« Le projet respect » cycle 3 est un projet interactif se déclinant en 3 interventions de 2H auprès des élèves. L'objectif est d'amener les élèves à développer des attitudes de respect (de soi, des autres, des différences, de l'environnement et des biens) et ce en amont de leur arrivée au collège. Ces interventions ont eu lieu :

Le jeudi 5 décembre à 9H

Le lundi 9 décembre à 9H

Le lundi 6 janvier à 9H

Dans le cadre de l'éducation à la sexualité : l'infirmière du collège de secteur, Mme Boisumault, s'est rendue disponible pour aborder le thème de la puberté. Cette intervention a eu lieu le jeudi 16 janvier à 14H30.

### Pour la classe de CM1

L'infirmière est intervenue pour la classe des CM1 le lundi 13 janvier à 14H30 afin d'aborder le thème du respect de soi, de son corps et des autres.

## ➤ Intervention de Fabien Alary de l'équipe du RASED

Dans le cadre d'un projet sur la sensibilisation à la prise en compte et au respect d'autrui, Monsieur Alary intervient à travers des ateliers à visée philosophique auprès des deux classes.

Ces interventions préventives sont à destination des deux classes et elles ont pour objectif de travailler le climat scolaire par le développement des compétences relationnelles (apprendre à mieux se parler et s'écouter, faire preuve d'empathie...). Ses débats permettent d'aborder des thématiques spécifiques autour des notions de courage, de respect, d'amitié. Elles peuvent parfois permettre d'apporter des réponses plus individuelles. Madame l'Inspectrice de l'Education Nationale a donc donné son accord pour que monsieur Alary puisse intervenir dans l'école de Tourriers. Plusieurs écoles ont d'ailleurs été choisies pour bénéficier de cette intervention.

## ➤ Projet liaison avec le collège de secteur

Dans le cadre de la liaison avec le collège de Saint Amant de Boixe, les élèves participeront à la réalisation d'un projet collectif avec des 6èmes en partenariat avec Mme Bouzou enseignante en mathématiques.

Il s'agit de construire un mètre cube par assemblage de décimètres cubes.

Chaque élève aura donc un décimètre cube à construire. La séance a été introduite lors de notre venue au collège le mardi 17 décembre.

Ce lundi 10 mars, un groupe de 6èmes est venu à l'école de Tourriers pour aider les CM2 (sous forme de tutorat) à poursuivre leur construction. Ils étaient accompagnés de Mme Bouzou, enseignante de mathématiques et de Monsieur Lachaise, principal du collège. A l'issue de la séance, les 6èmes sont repartis avec les cubes afin de réaliser par assemblage, un mètre cube avec l'ensemble des 1000 cubes réalisés sur le collège de Saint Amant de Boixe et sur l'école de Tourriers.

Une vidéo nous sera envoyée par la suite afin que les élèves puissent découvrir le résultat final.

## ➤ Sortie scolaire de fin d'année

Nous souhaitons réaliser une sortie de fin d'année au Château des Enigmes. Le devis pour la visite du château est effectué. Nous sommes dans l'attente des devis pour le bus.

Elle aurait lieu le jeudi 26 juin sur la journée.

## Remerciements pour le financement de ces projets

Nous remercions la mairie pour le financement des 9 séances de piscine et du bus, pour le financement du bus pour la visite du collège de secteur.

Merci à la mairie pour l'autorisation à l'accès à la salle des fêtes lors des séances de cirque ainsi que pour le financement des chocolats distribués aux enfants pour Noël.

Nous tenons également à remercier la mairie de Tourriers pour l'achat de rideaux pour les deux classes, d'un store pour la classe des CM1 et de films opacifiants pour les fenêtres.

La mairie a également remplacé l'ordinateur pour la direction.

Merci à l'OCCE pour le financement d'une partie du projet théâtre, l'autre partie étant financée par la coopérative scolaire . Nous remercions donc les familles pour leur participation à la coopérative.

Enfin, nous remercions l'AIPE qui finance dans son intégralité la sortie de fin d'année.

## **IV. Parole aux élus**

### **➤ La parole est donnée à Monsieur Giraud-Bernard**

On va continuer à avoir une bonne relation avec les enseignantes.

Concernant les locaux, l'achat des stores est en cours.

### **➤ La parole est donnée à Monsieur Liot**

Nous travaillons avec la ligue départementale contre le cancer afin d'implanter un espace sans tabac devant l'école. Une communication et une signalisation seront également installées.

La convention a été signée récemment. La volonté de la municipalité est de créer un espace plus respectueux de la santé des autres. Il y aura prochainement une inauguration avec la ligue contre le cancer qui porte le projet.

Nous avons également un projet de géothermie qui aurait pour objectif de permettre d'alimenter en chauffage et en air froid, l'école et la mairie d'Aussac-Vadalle. Il s'agit seulement d'un projet à ce stade (étude de faisabilité réalisée, posture de l'état vis-à-vis du fond vert).

Monsieur Liot adresse ses remerciements à l'équipe enseignante et à la circonscription qui a soutenu l'équipe.

### **➤ La parole est donnée à Monsieur Vergnaud**

Des espaces sans tabac sont prévus également autour de l'école sur le nouveau parking, aux espaces non accessibles aux voitures et autour des terrains de tennis.

Avant la fin de l'année scolaire, l'un des deux terrains de tennis sera aménagé en city parc.

Des travaux sont prévus pour la salle polyvalente mais les financements publics sont incertains .

Il était envisagé une neutralisation de la salle à partir de mai, mais cela reste en suspens dans l'attente des réponses de financement.

## **V. Parole à l'AIPE**

### **➤ La parole est donnée à Madame Tixier**

Les événements à venir :

- Benne pour les cartons à la salle des fêtes d'Anais : 24 au 31 mars à Vadalle.
- Loto : salle à moitié pleine, manque de bénévoles qui est relevé, des bénévoles qui s'épuisent et font des erreurs (dimanche pendant les vacances).
- Les dessins à réaliser dans les classes par les élèves pour les objets personnalisés qui seront remis lors de la kermesse du 15 juin. La date limite pour rendre les dessins est le 18 avril. Format A4 ou A5.
- Commande de madeleines bijoux.
- La kermesse est prévue le samedi 14 juin. En cas de problème de météo, une seconde réservation de salle a été faite le 21 juin. Les spectacles de la kermesse auront lieu le matin et débuteront à partir de 10H00 jusqu'à 12H00 pour que les bénévoles voient leurs enfants. Cette organisation sera également l'occasion de proposer un repas le midi et de faire la kermesse l'après-midi. (ordre de passage à définir par les enseignants).

- La chasse au trésor : 6 avril à Puymerle. Cette année, une demande de chocolats a été faite auprès de la boulangerie de Tourriers (en attente de confirmation).
- La brocante : le 18 mai à Villejoubert.
- Kermesse : le 14 juin à Anais (le 21 juin en cas de changement) => le spectacle, le matin à 10h

## **VI. Questions diverses**

Aucune question, remarque ou interrogation n'a été remontée.

Heure de fin du conseil d'école : 19h20